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Le mot du maire... 

Madame, Mademoiselle, Monsieur, chers Villiérains,

Force est de constater que nous nous souviendrons à jamais de cette fin 
d’année 2023.
Le massacre épouvantable perpétré par les terroristes du Hamas nous a 
tous ébranlé par sa violence insoutenable. Lors de la commémoration de 
l’armistice du 11 novembre, j’ai voulu qu’ensemble, avec les 3 représentants 
des cultes, chrétien, musulman et juif, nous envoyions un message de 
paix, de fraternité et surtout d’apaisement face à tant de tension devant 
l’ampleur de ces événements tragiques. La concorde qui a émergé de ce 

moment émouvant doit continuer dans la sérénité. Laissons isolés ceux qui veulent exploiter politiquement 
cette situation et retrouvons-nous, entre villiérains, dans la sérénité et la tranquillité. Si tel n’était pas le cas 
j’ai pris toute les mesures nécessaires pour endiguer tout débordement sur notre territoire. Nous avons 
doublé les effectifs de la police municipale, désormais plus présente, vous êtes d’ailleurs nombreux à en 
faire le constat et à nous faire part de votre satisfaction car la sécurité est une priorité pour nous. C’est ainsi 
que sa présence, aux côtés de la police nationale, des pompiers, de nos médiateurs municipaux et grâce aussi 
à l’engagement de citoyens, aura permis de contenir sur la ville l’impact des violences urbaines que tout le 
pays a connu au début de l’été.
Autre avancée notable en 2023 : l’arrivée de nouveaux médecins. Avec l’ouverture de cabinets médicaux 
rue Mentienne et route de Champigny en attendant celui de la rue Emile Bernier. Le challenge que nous nous 
étions fixé l’année dernière est en voie d’être réussi, à la satisfaction du directeur de l’ARS, surpris de cette 
réussite. Notre ville répond donc à la problématique des déserts médicaux. Cette action sera poursuivie dans 
les prochaines années avec d’autres ouvertures programmées notamment un centre de radiologie et IRM 
rue du Général Leclerc.
S’agissant de l’activité commerciale, le marché historique du Bois de Gaumont a retrouvé sa place et je 
vous invite à célébrer son premier anniversaire, le 9 décembre. Le dispositif de livraison gratuite «Villiers 
of Courses» a été lancé et séduit déjà près de 300 foyers Villiérains. Enfin, le magasin Super U a rouvert 
ses portes dans de nouveaux locaux en février dernier. C’est la première étape de la rénovation et de la 
revitalisation du quartier des Ponceaux, réclamée de longue date par les habitants et qui s’étalera sur 
plusieurs années avec la reconstruction du gymnase Léo Lagrange et l’agrandissement de l’école Jean-
Jaurès, financés par l’opérateur immobilier.
Nos sportifs ont également eu le plaisir de retrouver le gymnase Géo André entièrement rénové et 
bénéficier d’une isolation thermique dernier cri qui va nous permettre d’économiser jusqu’à 30% d’économie.
Pour conclure, j’ai eu le plaisir de lancer les premiers travaux, d’assainissement préalables à la réalisation 
des voiries du futur quartier et ensuite du jardin métropolitain de plus de deux hectares, le 13ème parc ou 
square réalisé depuis que je suis maire. Les rames de la ligne 15, livrées au début de l’été, commencent en 
ce moment même les premiers essais techniques entre le centre de remisage et le sentier des marins. Voilà 
une nouvelle preuve de notre action qui apporte un cinglant démenti à ceux qui, par petits calculs politiciens 
médiocres, n’hésitent pas à mentir et dénigrer notre commune dans la presse alors qu’au contraire, chacun 
devrait se battre, dans un réel esprit de responsabilité, pour conforter notre attractivité dans l’Est parisien et 
surtout apporter des améliorations, comme je le fais avec mon équipe, au quotidien des Villiérains.
Par avance, je vous souhaite de passer d’excellentes fêtes de Noël et de fin d’année et vous donne rendez-
vous à la cérémonie des vœux qui se déroulera le 7 janvier 2024 et lancera officiellement les festivités du 
millénaire de notre ville qui se dérouleront tout au long de l’année prochaine.



Visite du préfet Mathias Ott 
aux Restos du Cœur

Festiv' Broc au Vieux Colombier

Portes ouvertes de l'ESCALE

04
OCT.

23
SEPT.

Remise des Ordival 
aux élèves des Prunais
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30
SEPT.

30
SEPT.



Inauguration de la salle 
Danièle Lasmezas

Stand "octobre rose" sur le marché
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12
OCT.

10
OCT.

Retransmission du quart de finale France/Afrique du Sud15
OCT.

16
OCT. Remise des brevets au collège 

Pierre et Marie Curie



Cross du collège Pierre et Marie Curie

Ferme Tiligolo au Village de la Petite Enfance.

Commémoration de l'armistice 
du 11 novembre 1918

18
OCT.

11
NOV.

20
OCT.
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En présence 
des représentants 

des 3 cultes 
religieux

2ème édition du Forum 
intercommunal du handicap 
à Champigny

21
OCT.



VILLE 
ATTRACTIVE
> Éco/Emploi/Formation

TROIS VILLIÉRAINS PRÉSENTS AU SALON 
D’ARTISANAT D’ART DE SAINT-MAUR 
Une fois encore, le talent villiérain s’exporte bien. 
En effet, lors de la 31ème édition du Salon d’artisanat 
d’art de Saint-Maur, qui s’est déroulé du 17 au 19 
novembre dernier, trois artisans villiérains étaient 
présents et ont pu présenter au public leurs savoir-
faire et leurs créations. Ainsi, Cindy Gunther, 
artiste et parurier floral, Laurele Design, création 
d’objets de décoration et Les Moz de Virginie, 
mosaïste, ont fait partie des 77 professionnels des 
métiers d’art exposés (69 % de val-de-marnais), 
autant de passionnés avides de partager leur 
univers à un public venu en nombre au Centre de 
Formation des Apprentis (lieu accueillant les trois 
jours du salon). Fière de ses talents, la municipalité 
villiéraine (représentée lors du salon par l’adjoint 
au Maire Nassim Boukaraoun, délégué à la vie 
économique) ne manquera pas de les honorer 
en janvier prochain lors des vœux du Maire aux 
acteurs économiques.

ARTISANAT
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Laurele Design - création d’objets de décoration 
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Caroline Hétroy, office 
manager indépendante
À distance ou sur site, la Villiéraine 
Caroline Hétroy intervient auprès des 
entreprises pour faciliter leur quotidien 
(de façon ponctuelle ou régulière). Elle 
apporte son soutien dans la gestion 
administrative, le suivi des Ressources 
Humaines, l’organisation d’événements 
ou les services généraux.
Cette professionnelle accompagne 
également les particuliers 
pour leur suivi administratif. 

  Caroline Hétroy SAS : 
3, boulevard de Strasbourg 

 06 80 92 96 99 
contact@carolinehetroy.fr 
www.carolinehetroy.fr

"VILLIERS OF COURSES", 
LE SERVICE QUI FAIT 

L'UNANIMITÉ ! 

INFO BRÈVE
LIVRAISONS DE COURSES

Lancé le 7 mai dernier, le service de livraison de 
courses à vélo "Villiers of courses", financé par la ville 
et assuré par Val de Brie Emmaüs, s'est depuis fait une 
place dans la ville, aussi bien auprès des habitants 
que des commerçants qui l'ont progressivement 
adopté. Certains ont accepté de nous donner leur avis 
sur le dispositif. 

P ratique et agréable pour les clients, précieux et efficace 
pour les commerçants : 7 mois après son lancement, 
"Villiers of courses" remporte l'assentiment général. 

Habitante du quartier des Perroquets et habituée du 
marché du centre, Chantal a d'abord testé "Villiers of 
courses" par curiosité. Depuis, elle ne peut s'en passer. 
"C'est vraiment génial ! Ayant des problèmes au genou et 
n'étant pas véhiculée, ça m'évite de porter des sacs lourds. 
J'ai totalement adopté ce service et n'hésite plus à prendre 
des choses lourdes car je sais qu'il y a la livraison derrière. 
En plus, les équipes sont très sérieuses et serviables", nous 
raconte la Villiéraine de 59 ans. Même son de cloche chez 
Dominique, habitante du centre-ville et handicapée. "Ce 
service nous a vraiment apporté quelque chose. Sans cela, 
je n'irais peut-être plus au marché, alors que là, je peux 
faire mes achats, discuter avec les commerçants et ensuite, 
je suis livrée. Depuis plusieurs mois, je fais appel à eux 
plusieurs fois par semaine, aussi bien pour le marché que 
pour les autres commerces."
"Un service d'utilité publique"
De son côté, Mme Santos, Villiéraine et mère de famille, 
loue "un service très agréable me permettant de me balader 
tranquillement avec ma poussette au marché". Également 
concernés par ce dispositif, les commerçants se montrent 
enthousiastes. Pour Kim, une des gérantes de l'épicerie bio "Eli 
& Kim", le service est « vraiment super". "Il correspond à nos 
valeurs écologiques et en plus c'est un gain de temps énorme 
(elle faisait avant les livraisons sur le temps du midi). Les 
clients sont contents et hésitent moins à acheter plus." Pour 
la pharmacienne Anne Barranx, le service répond à une vraie 
demande des patients : "Beaucoup de nos patients sont âgés 
et ont du mal à se déplacer... Villiers of courses est la solution 
idéale pour nous : facile d'accès et offerte par la ville. C'est 
un vrai service d'utilité publique et j'espère sincèrement qu'il 
perdurera dans le temps !"
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VILLIERS 
RÉCOMPENSÉ POUR 

SON DYNAMISME 
COMMERCIAL

RÉCOMPENSE

À l'occasion des 3ème Assises des centres villes 
vivants organisées par la Métropole du Grand 
Paris (M.G.P.) à Saint-Ouen le 8 novembre dernier, 
Villiers a été mise à l’honneur en recevant le diplôme 
du Coquelicot d'Or, remis par le président de la 
Métropole Patrick Ollier à Nassim Boukaraoun, 
adjoint au Maire délégué au développement 
économique. Créés par l’association "Centre-ville en 
mouvement" et organisés par la M.G.P., les diplômes 
du Coquelicot d’or récompensent les communes 
agissant pour l’attractivité de leurs centres villes et 
répondant à l’appel à projets "Centres villes vivants" 
(seulement 20 villes récompensées sur les 131 de la 
Métropole du Grand Paris). Cette distinction vient à la 
fois saluer le dynamisme de la municipalité villiéraine 
mais surtout apporte une vraie crédibilité au projet 
de revitalisation du cœur de ville, englobant un 
soutien aux commerces ou encore la préemption ou 
l’acquisition de fonds de commerce. Une crédibilité 
prenant la forme d’un financement de la part d’entités 
extérieures à la commune : ainsi, la Métropole s’est 
engagée à financer à hauteur de 50 % le projet de 
revitalisation (estimé à 1 million d’€) du centre-ville 
villiérain. À l’heure où de nombreuses villes ont du 
mal à faire vivre leur cœur de ville, Villiers continue à 
vouloir faire "battre" le sien. 

CBD LOVELY, 
LE BIEN-ÊTRE 

EN RAYON

COMMERCE

Comme de nombreuses personnes depuis 
l’épidémie de COVID-19, Angélique Brossier et 
son époux ont décidé de s’orienter vers le bien-
être et plus précisément la vente de produits à 
base de CBD (cannabidiol), légalisée en décembre 
2021 et utilisée depuis des millénaires pour ses 
bienfaits. "C’est clairement le côté bien-être qui 
nous parlait", nous explique Angélique dans son 
spacieux local de la rue du général de Gaulle. 
"Nous avons d’abord ouvert un magasin dans le 
13ème en 2021 puis, connaissant bien Villiers, nous 
avons saisi une opportunité en prenant ce local." 
Chez CBD Lovely, on trouve du CBD sous toutes 
ses formes pour répondre aux besoins de chacun :
huiles, infusions, fleurs et résines, bonbons, 
cosmétiques… mais toujours de qualité. "Nous 
avons fait le pari de la qualité ! Tous nos produits 
sont sourcés en France ou en Suisse, naturels 
et au maximum bio." Ouverts à Villiers depuis 
avril 2023, ils ont l’ambition de faire connaître la 
molécule, ses vertus et ses bienfaits (antidouleurs, 
sommeil, antistress…) et de continuer à développer 
leur expertise. "C’est parce que l’on aime ce que 
l’on fait que nous avons décidé d’ouvrir une 3ème 
boutique bien-être sur Paris courant 2024 et de 
développer un espace dédié à l’aromathérapie 
dans notre local villiérain."

   CBD Lovely : 80 bis, rue du général de Gaulle 
 06 21 97 07 46    https ://cbdlovely.com

Dégustation 
découverte 

d’infusion bien-être 
du 2 au 13 janvier 

prochain 
entre 15h et 18h
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Représentants de l’État (sous-préfet, procureur), 
élus et services municipaux, forces de l'ordre, 
membres du tissu associatif... Tous les acteurs 
intervenant sur le territoire villiérain étaient 
présents le 4 octobre dernier pour le deuxième 
plénier du C.L.S.P.D. (Conseil Local de Sécurité et 
de Prévention de la Délinquance) villiérain depuis 
sa reformation en 2020. L'occasion de faire un 
bilan, largement positif, de la politique sécuritaire 
locale.
Des acteurs locaux au diapason
Il n'y avait qu'à parcourir rapidement l'assemblée présente 
ce 4 octobre à la salle Georges Brassens pour se rendre 
compte de la pluralité des acteurs intervenants sur le 
territoire villiérain en matière de sécurité, de médiation et 
de prévention : polices municipale et nationale (présence 
de la commissaire Johanna Piteira-Leitao), services 
municipaux, Mission Locale, associations, amicales des 
locataires... Présents ce jour-là, Stéphane Hardouin, le 
procureur de la République de Créteil et le sous-préfet 
Bachir Bakhti n'ont d'ailleurs pas hésité à louer l'action 
de tous ces acteurs. Plus que le nombre, c'est surtout la 
bonne entente entre les uns et les autres qui est au centre 
de la réussite du C.L.S.P.D. villiérain.
Cela s'est notamment ressenti en juin et juillet derniers lors 
des violences urbaines qui ont secoué toute la France et 
notamment la région parisienne. Contrairement à plusieurs 
communes voisines, Villiers est parvenue à limiter les 
dégâts grâce à la mobilisation et à la collaboration de 
tous. Policiers municipaux et nationaux, pompiers, agents 
municipaux, médiateurs et parents : le Maire a tenu à tous 
les remercier en les invitant à une réception le 17 octobre 
dernier, remettant d'ailleurs aux parents du quartier des 
Hautes-Noues qui se sont mobilisés, un diplôme de la ville.

SÉCURITÉ 
ET PRÉVENTION : 
DES RÉSULTATS 

VISIBLES

SÉCURITÉ

Réunion plénière du C.L.S.P.D. le 4 octobre dernier.



Des projets variés et ambitieux
Depuis plusieurs années, le C.L.S.P.D. intervient auprès du jeune 
public sur différentes problématiques, mettant en place des projets 
dont la qualité est régulièrement saluée par les représentants de l’État 
en visite à Villiers. Les agents de la Direction Médiation/Prévention 
proposent ainsi des actions de sensibilisation dans les écoles et 
collèges sur des thématiques aussi variées que le harcèlement 
scolaire, l'égalité filles/garçons, la radicalisation, les valeurs de la 
République et la laïcité, les addictions et prenant différentes formes 
(pièces de théâtre, débats, quiz et jeux...). 
Le C.L.S.P.D. travaille également à établir un lien de confiance entre le 
public, notamment les jeunes, et les forces de l'ordre. Pour ce faire, la 
ville a notamment organisé l'action Prox Raid Aventure où différents 
représentants des forces de l'ordre ont échangé avec des collégiens 
sur leurs missions (une deuxième édition est d'ailleurs prévue le 
30 janvier 2024) par le biais d’ateliers ludiques. De plus, les agents 
de la Police Municipale sont souvent sollicités lors d’actions de 
sensibilisation en milieu scolaire avec les médiateurs pour apporter à 
la fois leur expertise en matière de sécurité mais aussi pour créer un 
lien avec les jeunes Villiérains. 
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Action Prox Raid Aventure

Loin de se cantonner au milieu scolaire, le C.L.S.P.D. intervient auprès 
des jeunes plus éloignés de la scolarité et de l’emploi en organisant 
des séjours en entreprise ou en les orientant vers la Mission Locale 
(notamment sur le Contrat d’Engagement Jeune Rupture) alors que 
pour les jeunes délinquants, le nombre d'heures de Travaux d'Intérêt 
Général (T.I.G.) et la mesure de Réparation Pénale ont été augmentés, 
offrant une alternative aux mesures d'emprisonnement. Enfin, des 
actions auprès des personnes âgées (sensibilisation aux arnaques, 
travail sur la semaine égalité femmes/hommes) mais aussi des 
publics plus difficiles (personnes alcoolisées...) ont été entrepris dans 
une démarche "d'aller vers". 

C.L.S.P.D

YOUSSEF JABEUR
Principal du collège 

Pierre et Marie Curie

Quels liens entretenez-vous 
avec la ville et les services 
municipaux ?
Y.J : Un véritable lien de travail s’est 
très rapidement construit avec 
une poignée d’élus, des personnes 
avec lesquelles je partage les 
aspirations de notre institution, 
et plus particulièrement celles de 
l’Éducation nationale, au service 
de la jeunesse villiéraine. Toutes 
les personnes avec lesquelles 
je suis amené à travailler sont 
portées par le désir de bien faire, 
de collaborer et de soutenir. À 
travers cette municipalité, je ne 
vois que des leviers humains 
œuvrant avec un optimisme qui 
donne une saveur particulière à ce 
que nous faisons ensemble ! 
Qu’apporte selon vous cette 
collaboration aux élèves ?
YJ : Pour répondre de manière 
simple, nous travaillons avec la 
mairie de Villiers sur le citoyen 
de demain. Mais pour le devenir 
et réussir leur scolarité ainsi 
que leur orientation, nos élèves 
ont besoin de se sentir écoutés, 
apaisés, guidés… Notre travail 
porte donc essentiellement sur 
leur bien-être. Nous savons 
et devons savoir avouer que 
l’école peut être génératrice de 
souffrances. Forts de ce constat, 
nous avons créé un partenariat 
avec le C.L.S.P.D. nous amenant 
à aborder des thématiques telles 
que le harcèlement scolaire, 
les valeurs de la République, la 
laïcité, les addictions… Ce travail, 
en étroite collaboration avec les 
enseignants du collège (investis 
de manière admirable), est 
largement perceptible au sein de 
notre établissement.
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Dans un contexte de hausse générale de la 
délinquance, des chiffres meilleurs à Villiers 
qu’ailleurs
Dans un contexte national de hausse généralisée de 
la délinquance, la politique de prévention menée à 
Villiers, associée au renforcement de la police nationale 
a permis d’en limiter l’impact et d’obtenir des chiffres 
meilleurs qu’ailleurs. Cela démontre que l’action de 
terrain menée par les communes est essentielle pour 
obtenir des résultats mais que la politique menée par 
l’État doit afficher plus de clarté et de détermination 
pour inverser une tendance négative.

Intervention sur le harcèlement scolaire 
au collège Pierre et Marie Curie.

C.L.S.P.D

ÉVOLUTION DE LA DÉLINQUANCE SUR LES 9 PREMIERS MOIS DE 2023 
PAR RAPPORT AUX 9 PREMIERS MOIS DE 2022

* La circonscription du commissariat de Chennevières regroupe les communes de 
Chennevières, La Queue-en-Brie, Le Plessis-Trévise, Ormesson, Noiseau et Villiers.

FAITS DE DÉLINQUANCE 
GÉNÉRALE

CIRCONSCRIPTION* 

+20%
VILLE 

+6%
DÉLINQUANCE 

DE VOIE PUBLIQUE

CIRCONSCRIPTION* 

+14%
VILLE 

+4%
ATTEINTES À 

L’INTÉGRITÉ PHYSIQUE

CIRCONSCRIPTION* 

+42%
VILLE 

-4,30%

ATTEINTES AUX BIENS
CIRCONSCRIPTION* 

+13%
VILLE 

+7%

TAUX D’ÉLUCIDATION GLOBAL
CIRCONSCRIPTION* 

37%
VILLE 

39%
NATIONAL 

25%
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GRAND PARIS EXPRESS

PREMIERS ESSAIS 
POUR LE FUTUR MÉTRO

Après plusieurs années de planification et de travaux (construction des ouvrages, creusement 
des tunnels, pose des rails), le 1er métro de la Ligne 15 Sud s’est enfin élancé du Centre d’Exploitation 
et de Maintenance (C.E.M.) de Champigny le 28 novembre dernier. Un moment hautement 
symbolique sonnant le départ de la dernière ligne droite pour le Grand Paris Express ! 

Installation et
travaux préparatoires

Construction des
ouvrages de service

Steffie-Orbival ;
1er tunnelier  du GPE 
s'élance vers Villiers

Départ d'Aïcha ;
3ème tunnelier villiérain 
vers Champigny

Pose des voies
ferrées et aménagement
des ouvrages

Pose des 14 escalators
de Villiers-Champigny-BryMalala ; 2ème tunnelier

réalise le tunnel villiérain

1er roulage 
Essais dynamiques et marche
à blanc du matériel roulant

Livraison du
1er train et début des 
essais statiques

2017
Ligne 15 Sud

2025FIN

20242018

2019

2020

2021

2022

2023

Mise en service

CAPACITÉ D'UNE RAME

1 000 voyageurs
ELLE MESURE

108 m
SA VITESSE MAXIMALE

110 km/h
NB DE TRAINS

27 POUR LA
             LIGNE 15 SUD

DERNIÈRES ÉTAPES AVANT LA MISE EN SERVICE DE LA LIGNE 15 SUD

©
 C

yr
us

 C
O

RN
U

T
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GRAND PARIS EXPRESS

Esquisse de la future gare d’interconnexion

©
  S

N
CF

Arnaud Porcheret 

ARNAUD PORCHERET : 
"UNE FIERTÉ 

DE SUPERVISER 
LES ESSAIS"

À l’occasion du premier roulage du premier train 
du Grand Paris Express le 28 novembre dernier, 
nous avons rencontré Arnaud Porcheret au Centre 
d'Exploitation et de Maintenance (CEM) de Champigny. 
Ingénieur responsable des essais du nouveau métro, il 
nous dévoile les coulisses palpitantes de cet événement. 
Le 1er train du projet du siècle vient de rouler, 
préfigurant une phase d'essais de deux ans. 
Pas trop stressé ?
Le domaine des essais, c’est un peu le fil rouge de ma carrière, 
que ce soit chez Peugeot, puis dans le ferroviaire chez 
Siemens Mobility et depuis deux ans maintenant à la Société 
du Grand Paris (SGP). Je ressens surtout beaucoup de fierté et 
me sens privilégié de faire partie de cette aventure collective 
représentant énormément de travail. J’avoue que ce roulage 
restera un moment intense et particulier dans mon parcours.
Concrètement, comment vont se dérouler les essais ?
Les essais ont été divisés en plusieurs phases : d’abord les 
essais "usine" chez le fabricant Alstom à Valenciennes ; puis, 
une fois le train arrivé au CEM, Alstom réalise des essais 
fonctionnels propres à ses équipements dans le train. En 
statique d’abord, pour vérifier la climatisation, les réseaux 
électriques, les commandes de freinage, l’ouverture et la 
fermeture des portes. Et en dynamique pour tester les 
différents types de freinages, le comportement du train 
à différentes vitesses et charges ainsi que des essais en 
interface avec d’autres systèmes comme par exemple la voie 
et l’énergie nécessaire au mouvement du train.  
Comment sont pilotés ces essais et quand auront-ils 
lieu sur le territoire villiérain ?
Une fois tous les tests de systèmes effectués manuellement, 
les essais en commande automatique seront supervisés par 
le Groupement Siemens/Thales puis par RATP Dev depuis 
le poste de commande centralisé (PCC) du CEM, le centre 
névralgique de toute la ligne. Concernant le calendrier 
villiérain, les essais dynamiques s’étaleront sur 2024, d’abord 
du CEM à l’ouvrage de service général Leclerc puis de la gare 
de Noisy-Champs à celle de Villiers-Champigny-Bry.
Et après ?
Une fois la totalité des essais réalisés sur l'ensemble de la 
ligne et l'autorisation des autorités obtenue, nous pourrons 
officiellement mettre en service la ligne 15 Sud fin 2025.

En 2024, le train sera 
progressivement testé 

sur l'ensemble 
de la ligne
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AMÉNAGEMENT

MARNE EUROPE : 
C'EST PARTI ! 

Pour la Ville mais aussi pour le Territoire et la Région, le lancement officiel des travaux du quartier 
Marne Europe représente un moment important et une étape majeure pour le développement du 
site. Avec ce quartier, l’ambition est de participer à la transition énergétique et d’intégrer finement 
les enjeux de santé publique et d’adaptation au changement climatique dans l’aménagement des 
espaces publics. 

D' ici quelques années, ce 17 octobre 2023 fera sans doute date et marquera un moment clé pour 
ce que l’on considère comme l’un des projets d’aménagement les plus ambitieux de la métropole. La 
fierté était perceptible dans les discours et sur les visages d’Olivier Capitanio, Président du Territoire 

Paris Est Marne & Bois et du Département, Laurent Girometti, directeur général d’EpaMarne, Bachir Bakhti, 
sous-préfet de Nogent-sur-Marne mais aussi et surtout de Jacques Alain Bénisti. Investi dans ce projet depuis 
13 ans (rapporteur de la Loi de 2010 sur la création du Grand Paris), le Maire a donc pu lancer officiellement les 
travaux de réalisation du quartier et des espaces publics. Après des retards dus à la dépollution du site (travaux 
supplémentaires effectués sur deux ans pour un coût de 71 millions d’€) et à des crises successives (COVID-19, 
énergie,…), le projet qui participera au rééquilibrage souhaité entre l’ouest et l’est est toujours sur de bons rails.
Le jardin métropolitain avant les bâtiments
Alors que les retards cumulés et la conjoncture économique ont obligé les différents acteurs engagés à réadapter 
la programmation tout en réaffirmant les grands principes du projet (mixité, esthétisme, choix environnementaux), 
l’aménageur EpaMarne entend maintenant fonctionner par étapes. 1ère étape d’abord : la réalisation des travaux 
d’assainissement qui desserviront les bâtiments et les équipements. Puis viendront en 2024 les travaux de voirie et la 
réalisation du jardin métropolitain de deux hectares, véritable poumon vert de Marne Europe et central dans l’identité 
de ce quartier bas carbone, avant la sortie de terre des premiers immeubles. D’ici là, les Villiérains découvriront 
jusqu’à la livraison des petits clins d’œil permettant de mieux comprendre l’art de vivre de ce futur quartier. 
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DES SETS DE TABLE LUDIQUES SUR LES 
ÉCO-GESTES
Ayant rencontré un franc succès lors des années 
précédentes, le SEDIF (Syndicat des Eaux  
d’Île-de-France) et son délégataire Véolia (Eau 
d’Île-de-France) ont organisé une nouvelle 
campagne de sensibilisation aux éco-gestes et 
notamment sur l’utilisation et la consommation 
d’eau, auprès des écoles élémentaires de leur 
territoire. Ainsi, sur la semaine du 13 au 17 
novembre dernier, les animateurs des différents 
accueils périscolaire élémentaires ont proposé 
des petites animations aux élèves sur les temps 
de pause méridienne, s’appuyant notamment 
sur des sets de table ludiques "Les éco-kawaï en 
action" (composés de jeux type 7 différences, 
charade ou énigmes) et un jeu de sept familles 
fournis par Véolia. Ce format, très apprécié par 
les enfants, permet à tous d’apprendre tout 
en s’amusant et d’essayer de développer une 
conscience écologique dès le plus jeune âge. 
Déjà très engagés sur ces questions, les accueils 
périscolaires villiérains n’ont eu aucun mal à 
s’approprier cette thématique et à l’étoffer avec 
des animations de leur composition.

SENSIBILISATION

FAMILLE
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Les petits

éco-kawaï

vous présentent

10 éco-gestes

Je n’utilise 

pas l’eau chaude

du robinet

pour cuisiner

Je prends

une douche de

5 minutes plutôt

qu’un bain

     Je me sers

d’un gobelet

pour me rincer

la bouche

Je coupe l’eau

pendant que

je me savonne

les mains

Je ferme

correctement

le robinet après

chaque utilisation

Je préviens

quelqu’un si je vois

une fuite d’eau

Je privilégie 

la gourde aux 

bouteilles en 

plastique

J’utilise

correctement

les chasses d’eau

à double bouton

Je récupère

l’eau de pluie pour

arroser les plantes

de la maison

Je prends

un seau pour laver

mon vélo ou ma

trottinette

M
ai

 2
02

3



V I L L I E R S   I N F O S  # 1 3 7 #  JEUNESSE  •  19V I L L I E R S   I N F O S  # 1 3 7   FA M I L L E  •  18

PÉRISCOLAIRE

UN NOUVEAU BLOG PHOTOS 
POUR INFORMER LES FAMILLES 

Chaque mercredi, les A.L.S.H. (Accueils de Loisirs Sans Hébergement)  reçoivent de nombreux  
enfants villiérains et leur proposent jeux, ateliers et animations en tous genres. Afin de permettre 
aux familles de mieux découvrir ce que leurs enfants y font, les accueils villiérains ont lancé fin  
novembre un blog photos informatif.

Après un premier test concluant effectué par l’A.L.S.H. Jeanne et Maurice Dudragne de mai à juin dernier, 
la ville a décidé d’étendre l’idée de blog photos à tous les accueils de la commune, avec en tête deux 
objectifs majeurs : valoriser l’activité des accueils de loisirs mais aussi offrir aux familles une visibilité plus 

grande et instantanée sur la vie des enfants au sein de l’accueil du mercredi. Ainsi, le 29 novembre dernier, les 
parents ont reçu un courrier d’autorisation pour la diffusion de photos sur le blog. Hébergés sur la plateforme 
"TouteMonAnnée.com", ces blogs d’information seront composés de photos des temps d’activités et des 
moments de la vie quotidienne des enfants, d’affiches informatives (programmes d’activités…) et de rappels des 
événements auxquels les enfants participent.
Renforcer le lien avec les familles
Sécurisé, facile d’utilisation et totalement gratuit (disponible sur internet et sur une application), ce nouvel 
espace de publication est intéressant à tous les niveaux : pour les enfants, il permet de raconter leur journée en 
s’appuyant sur les photos publiées ; pour les parents, il offre la possibilité de suivre l’évolution des différents 
projets d’animation mis en place ; pour les animateurs, il donne l’occasion de partager les animations et projets 
menés ainsi que leur démarche pédagogique mais aussi et surtout de renforcer et entretenir le lien avec les 
familles. 



JEUNESSE

LE MAIRE AUX CÔTÉS DES COLLÉGIENS 
DE PIERRE ET MARIE CURIE
Le 16 octobre dernier, Jacques Alain Bénisti a 
souhaité rendre visite aux collégiens de Pierre et 
Marie Curie pour les accompagner lors de la minute 
de silence rendant hommage à Dominique Bernard, 
professeur tué le 13 octobre lors d'un attentat 
terroriste à Arras. Un moment très solennel et 
évidemment fort en émotion partagé par les élèves 
avec le Maire, son premier adjoint Michel Oudinet 
et le chef de la police municipale Benjamin Couteau. 
Après la lecture du poème "J'atteste contre la 
barbarie" écrit par Abdellatif Laâbi et la minute 
de silence, les collégiens ont pu échanger avec le 
Maire et son adjoint et donner leur ressenti sur cet 
événement dramatique.

HOMMAGE
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CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES
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Après deux années passées dans la peau d'élus municipaux, les collégiens ayant formé le premier 
Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) de Villiers vont officiellement céder leur place lors d'une 
soirée spéciale organisée le 22 décembre prochain. L'occasion de faire le bilan d'un mandat qui 
restera à jamais comme le premier.

Belle expérience que celle vécue par Roxane, Victodi, Emmanuelle, Vincent, Élise, Soumaila ou encore Élodie... 
Pendant deux ans, ces collégiens élus par leurs pairs au collège des Prunais ou Pierre et Marie Curie ont 
pleinement participé à la vie de leur commune en assistant aux différentes manifestations officielles avec 

l'équipe municipale (commémorations, inaugurations...) mais aussi en travaillant sur différents projets pour leur ville 
avec les services municipaux. Leur tâche n'avait pourtant rien d'évidente au moment de leur intronisation officielle 
en décembre 2021 (en pleine période de COVID) devant tout le conseil municipal " des grands". Petit-à-petit, ces 
jeunes élus ont pris conscience de leur rôle, bien aidés par le service municipal de la Jeunesse, et ont pu réaliser 
plusieurs de leurs idées. Citons ainsi la mise en place d'une fête de la jeunesse et d'un skate-park éphémère en mai 
dernier, la participation à l'installation de ruches dans le parc de la Villa Michot ou encore à la distribution de colis 
pour les personnes âgées. 
Accompagner leurs successeurs
Alors que le mandat du premier CMJ s'achève en cette fin d'année 2023, les agents du service Jeunesse ont 
préparé le terrain pour la suite en passant dans les classes des deux collèges du 13 au 17 novembre dernier. 
L'occasion de présenter le rôle d'un élu au CMJ en s'appuyant notamment sur l'expérience des deux ans passés. 
Les élections ont ensuite eu lieu dans les deux établissements du 4 au 8 décembre avant donc la soirée de 
passation de pouvoir du 22 décembre prochain. Nul doute que les nouveaux élus qui composeront ce CMJ 
pourront compter sur leurs prédécesseurs pour les accompagner et leur montrer la voie à suivre.

LA RELÈVE CITOYENNE  
SE PRÉPARE !

L'équipe du CMJ avec l'Adjoint au Maire délégué à la Jeunesse Emmanuel Philipps



TAILLER SES HAIES OUI… MAIS AUX 
HEURES AUTORISÉES !
C’est une réalité qui rattrape chaque année 
tous les propriétaires d’un jardin : les végétaux 
poussant tout au long de l’année, leur entretien 
est impératif. C’est notamment le cas pour les 
haies, qui peuvent impacter la sécurité des 
passants en empiétant sur la voie publique.  
Pour éviter d’en arriver là, la ville rappelle 
l’importance de tailler ses haies et compte sur 
l’esprit collectif des Villiérains. Si cet entretien 
est vivement encouragé, il ne doit pas se faire en 
dépit des règles. En effet, un arrêté préfectoral 
de juillet 2003 impose aux habitants des jours et 
horaires bien précis pour procéder à des travaux 
de jardinage et de bricolage utilisant des outils 
mécaniques (tondeuses à gazon, tailles haies, 
tronçonneuses, perceuses, scies mécanique…) : 
de 8h à 12h et de 14h à 19h30 les jours ouvrables, 
de 9h à 12h et de 15h à 19h les samedis et de 
10h à 12h les dimanches et jours fériés. Toutes 
infractions à cet arrêté peuvent être sanctionnées 
de contraventions de 1ère ou de 3ème classe. 

JARDINAGE
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CADRE
DE VIE
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BAIL RÉEL SOLIDAIRE
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Exemple d’un T2 de 40 m2 : 
En BRS : prix d'achat de 150 800 €, soit une mensualité de 752€
En accession libre : prix d'achat de 303 000 €, soit une mensualité de 1 478€
Location dans le neuf (à titre de comparaison) : 760€ hors charge (prix moyen constaté)
Exemples non contractuels, sur la base de prix moyens constatés, selon le taux en vigueur, l'éligibilité à un 
prêt bancaire et au prêt à taux zéro ainsi que l'apport personnel

Plus d’informations ici : 
https://www.villiers94.fr/cadre-de-vie/habitat/logement/accession-a-la-propriete/ 

UN 1er COUPLE BÉNÉFICIAIRE 
DE L’AIDE MUNICIPALE À L’ACQUISITION  

Esquisse de la future gare d’interconnexion

Le couple villiérain reçu dans le bureau du Maire.

Le 11 avril dernier, la municipalité votait la mise 
en place d’une aide à l’acquisition d’un logement 
neuf en Bail Réel Solidaire (B.R.S.) avec l'objectif 
d’accompagner les Villiérains vers l’achat. 
Quelques mois plus tard, nous sommes allés à la 
rencontre du 1er couple bénéficiaire de cette aide. 
Il se livre sur cette étape importante dans leur vie 
de couple.  
Qu’est-ce qui vous a attiré au départ dans le 
dispositif B.R.S. ?
Le prix d’abord (30 % en dessous du marché). Par 
rapport à la qualité et à la localisation du bien proposé 
(un T4 de l’opération "Terra Natura*" dans le quartier des 
Boutareines), nous n’aurions pas pu nous le permettre 
sans le dispositif et l’aide de la ville et nous aurions dû nous 
éloigner pour acheter. C’est un produit vraiment intéressant 
et un bon compromis entre le locatif et l’achat classique.
En quoi la subvention municipale vous a aidé à 
signer un contrat de réservation avec le bailleur et 
à faire votre demande de prêt à la banque ?
Déjà, cela nous aide pour la question de l’apport auprès 
des banques qui demandent 10 % d’apport. 7 000 € de 
subvention de la ville (pour un T4) sur une demande d’apport 
de 30 000 €, ce n’est pas rien ! Maintenant, nous attendons 
un retour de la banque (début 2024) pour le prêt à taux zéro. 

* L'opération Terra Natura comprend 40 lots en BRS depuis le 
studio (à partir de 129 000€) jusqu'au T4 (à partir de 287 000€)
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L’ÉTAT AUGMENTE 
VOS IMPÔTS,  

LA VILLE DÉFEND 
VOTRE 

POUVOIR D’ACHAT

TAXE FONCIÈRE

Comme partout en France, les propriétaires 
villiérains ont reçu en cette fin d’année 2023 
leur "avis d’imposition de taxes foncières 2023" 
(cf. avis présenté ci-dessus) et n’ont pu qu’y 
constater une augmentation de la cotisation 
de l’ordre de 7,1 %, due à la revalorisation des 
bases d'imposition foncière par l'État. Depuis 
2018, ces bases sont revalorisées chaque année de 
façon forfaitaire, avec d’abord une augmentation 
notable en 2021 de 3,4 % et une autre en 2023, 
de 7,1 %. Malgré ce contexte difficile, Villiers a fait 
le choix, contrairement à d’autres communes, non 
seulement de ne pas augmenter son taux 
communal, qui reste à 35,05 %, mais également 
de le baisser quatre années de suite entre 2018 et 
2021 et de ne pas faire subir à ses habitants une 
plus grande revalorisation. Il est également à noter 
que la taxe d'enlèvement des ordures ménagères a 
elle diminué, passant de 7,36 à 7,24 %. Malgré 
un contexte économique extrêmement contraint, 
la ville a choisi cette année encore de défendre le 
pouvoir d'achat des Villiérains.

COMMENT 
SE DÉBARRASSER 
DE VOTRE SAPIN 

SANS TRACAS

ENVIRONNEMENT

Le mois de décembre, ses fêtes de fin d'année, 
ses décorations de Noël et parmi elles, les fameux 
sapins de Noël ! Pièce maîtresse de nos intérieurs 
au moment des fêtes, le sapin n'a malgré tout 
pas vocation à rester chez nous par la suite... 
L’Établissement Public Territorial (E.P.T.) Paris 
Est Marne & Bois, responsable des collectes de 
déchets sur les 13 communes de son Territoire 
(dont Villiers), propose ainsi plusieurs options pour 
se débarrasser de vos sapins de Noël. Il vous sera 
tout d'abord possible de déposer votre sapin sur 
votre trottoir les jours de ramassage des ordures 
ménagères (deux fois par semaine) en porte à porte. 
Deuxième option, qui reste celle à prioriser dans 
la mesure du possible car plus éco-responsable, 
le dépôt des sapins dans les différents points 
d'apports volontaires disposés dans la commune 
(18 emplacements sur la commune). Il vous sera 
également possible de prendre rendez-vous 
en ligne ou par téléphone auprès de l'E.P.T. 
(www.parisestmarneetbois.fr, environnement@
pemb.fr, 01 48 71 59 13) pour que l'on vienne 
récupérer votre sapin.

Pas d'augmentation 

des taux communaux 

en 2023 votés 

en  Conseil Municipal

Augmentation 
des bases 

d'imposition 
par l'État

Retrouvez les différents points de collecte ici : 
 https://www.villiers94.fr/ma-ville/decouvrir/plan-de-la-ville/ 



Théâtre-forum sur les arnaques et les 
fraudes au Fil du Temps28

SEPT.
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SPÉCIAL SENIORS

Journée des aidants dans le cadre 
de la semaine bleue

06
OCT.

Repas du Beaujolais 
du Fil du Temps

22
NOV.
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À LA DÉCOUVERTE DU BUNGYPUMP ! 
Depuis la rentrée, l'association villiéraine Les 
Sakodos vous propose de découvrir une nouvelle 
activité, née en Suède il y a un peu plus de 10 
ans : le BungyPump. Créé par des préparateurs 
physiques pour l'entraînement des skieurs de 
fond, le BungyPump est une activité physique 
complète combinant marche dynamique et 
renforcement musculaire (sans chocs articulaires) 
grâce à l'utilisation de bâtons spécifiques 
disposant d'un système de pompe à résistances 
élastiques interchangeables de 4, 6, 8 ou 10 
kg. Accessible aux 18 ans et plus, cette activité 
s'inscrit parfaitement dans le cadre du sport-
santé en permettant à la fois d'augmenter ses 
capacités physiques (renforcement musculaire, 
oxygénation), de travailler la proprioception 
(repérage du corps dans l'espace) et de dépenser 
des calories. L'association villiéraine est à ce jour 
l'une des seules dans le Val-de-Marne à proposer 
cette activité, pour une cotisation annuelle de  
50 € (+ 15 € de droit d’entrée) comprenant aussi 
l’accès aux activités de randonnée et de marche 
nordique. 

SPORT SANTÉ

ASSOCIATIONS
ENTRAIDE
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Plus d’informations sur le site www.les-sakodos94.com 
ou auprès des animateurs (sangouard.denise@gmail.com , 
fragour1@gmail.com). 



COUVERTURE SANTÉ

Dans un contexte économique et social tendu, se soigner s’avère de plus en plus compliqué pour 
bon nombre d’entre nous. C’est pour cette raison que la Région Île-de-France a décidé de lancer une 
mutuelle régionale adaptée à tous, projet dans lequel l'équipe municipale s'engage pleinement.
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ACCÈS AUX MUTUELLES : 
LA VILLE EST À VOS CÔTÉS !  

Proposée en partenariat avec La Mutuelle Familiale, Harmonie Mutuelle et AXA, "Île-de-France Mutuelle 
Santé" a pour objectif premier d’offrir à tous les Franciliens un accès aux soins et à la prévention à des tarifs 
avantageux, afin de préserver leur pouvoir d’achat. Au titre de sa politique sociale et alors que la santé de 

ses administrés est une vraie priorité, la ville s’est rapidement associée au projet et a souhaité mettre en place 
des permanences d’informations sur cette mutuelle régionale au niveau local. Lancées le 8 novembre dernier, les 
permanences ont lieu tous les mercredis à l’ESCALE de 9h à 13h et de 14h à 17h sur des créneaux de 30 minutes. 
Les rendez-vous sont assurés par un représentant d’Harmonie Mutuelle, l’organisme ayant été désigné comme 
interlocuteur pour mettre en œuvre ce dispositif sur le territoire.
Adaptée à tous les profils
Ces créneaux proposés seront l’occasion pour tous les Villiérains intéressés de découvrir les nombreux avantages 
de cette couverture santé, conçue pour être adaptée à tous. Outre un prix attractif, adapté selon l’âge et le profil, 
"Île-de-France Mutuelle Santé" offre un meilleur accès aux soins et à la prévention, aucun délai de carence 
ainsi que des services et une information régulière facilitant la maîtrise du reste à charge. Bonne nouvelle, cette 
mutuelle s’adresse à toute personne ayant une résidence principale dans la région et ne demande aucune 
condition de revenus particulière. Pour plus d’informations, les prochaines permanences se tiendront les 13, 20 
et 27 décembre (inscriptions auprès de l’ESCALE au 01 49 41 41 50).
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LE GYMNASE GÉO ANDRÉ 
FAIT PEAU NEUVE 

RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE

Dans le cadre de sa politique de réhabilitation du patrimoine et alors que la hausse du coût de 
l’énergie a eu un impact énorme sur ses finances, la ville poursuit ses actions de rénovation 
énergétique des bâtiments communaux, le dernier en date étant le gymnase Géo André, 
officiellement inauguré le 21 septembre dernier.

Les passants l’auront sans doute remarqué, sa belle devanture bleue et blanche ne passant pas inaperçu : 
le gymnase Géo André, datant du début des années 70, a fait peau neuve. Mais si l’aspect esthétique de la 
façade saute aux yeux, les travaux opérés entre décembre 2022 et septembre 2023 ont été réalisés pour 

d’autres raisons. Dans le cadre de sa politique environnementale, la ville a ciblé le gymnase comme devant faire 
l’objet de travaux d’amélioration sur un plan énergétique : en effet, alors que la commune essaie au maximum de 
maîtriser les coûts de l’énergie tout en assurant le confort des usagers, les grands volumes du gymnase et son 
système de chauffage plus adapté aux pratiques des associations sportives et culturelles (danse du CMA, Tai Chi, 
arts martiaux, gymnastique, basket, handball…) nécessitaient des travaux. 
Rénover pour moins consommer
Un ambitieux chantier chiffré à 1,3 million d’€, dans le cadre du plan de relance de l’État (576 300 € d’aides) et 
avec le soutien financier apporté par le conseil départemental  (150 000 €) et la Métropole du Grand Paris (plus 
de 80 000 €). Ces travaux ont donc compris à la fois une reprise de la façade pour pérenniser la performance des 
matériaux dans le temps mais aussi et surtout des interventions à l’intérieur du gymnase : isolation du bâtiment 
par l’extérieur (expliquant le changement d’apparence des façades), remplacement des menuiseries et vitres, 
isolation de la toiture, remplacement de la chaudière au fioul par une chaudière au gaz bien plus performante en 
terme de consommation et mise en œuvre d’une centrale de traitement d’air. Ne comptant pas s’arrêter là, la ville 
travaille déjà à la rénovation énergétique du bâtiment de l’ESCALE. 



PROJECTION

FESTIVAL CINÉ-JUNIOR 
 34ème édition

DU MER. 24 JAN. 
AU MAR. 6 FÉV. 
Voir programmes du cinéma Le Casino et de la Médiathèque

    Cinéma Le Casino 
Tout public à partir de 3 ans – 4 € la séance 
> Renseignements au cinéma Le Casino

    Espace Jean-Moulin 
Jeune public de 3 à 12 ans – Gratuit sur réservation 
> Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin
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RASSEMBLÉS POUR 
UNE VILLE HUMAINE ET  
ÉCOLOGIQUE
 
Il y a quelques semaines, nous avons 
publié une tribune (à retrouver sur www.
pourvilliers.fr) sur la gare d’interconnexion 
et le projet pharaonique d’aménagement de 
la zone Marne Europe. Nous y interrogeons 
le coût de cette gare – plus de 350 millions 
d’euros –, proposons des alternatives et 
appelons à une consultation citoyenne 
sur le projet. Le maire n’a pas su répondre 
autrement qu’avec sarcasme et mépris, 
ignorant notre proposition de débat 
démocratique.
Cette réponse est emblématique du rapport 
à la démocratie et au dialogue citoyen 
entretenu par la municipalité. Pour celle-
ci, l’expression démocratique n’existe qu’à 
la veille des échéances électorales. Entre 
deux élections, le maire est bien souvent 
absent dès lors qu’il s’agit de dialoguer avec 
les Villiéraines et les Villiérains. Il décide seul 
sans se préoccuper de l’avis des citoyens, 
pour qui il devient alors impossible ne serait-
ce que d’interroger l’équipe municipale.
En dialoguant, le maire saurait que les 
Villiérains sont préoccupés par l’urgence 
climatique, il découvrirait le sentiment 
d’insécurité que vivent nos concitoyens, il 
entendrait les difficultés pédagogiques que 
posent des classes maternelles composées 
de plus de 30 élèves.
Nous pensons que la politique implique en 
premier lieu l’écoute des habitants. Aussi, 
nous sommes présents tous les dimanches 
sur le marché pour dialoguer avec vous. 
Au quotidien à votre écoute, nous sommes 
régulièrement interpellés, par exemple sur 
la multiplication des constructions à Villiers.
Afin de poursuivre cet engagement, 
nous avons lancé le mouvement « Pour 
Villiers ». Au cours de l’année 2024, nous 
organiserons de nombreuses rencontres 
afin de nous appuyer sur l’intelligence 
collective des Villiéraines et des Villiérains 
pour établir un projet fédérateur et partagé.

VAV a lancé des conseils de quartier à Villiers
La municipalité, pourtant censée être à 
notre service, nous sollicite uniquement 
de manière intéressée durant les périodes 
électorales. Ceci n’est pas notre vision d’une 
démocratie locale réelle. C’est pourquoi nous 
nous sommes engagés à ce que chacun ait la 
possibilité de s’exprimer librement, et surtout 
à ce que chacun soit écouté. Ainsi, nous 
avons pris l’initiative de créer des conseils de 
quartiers afin de nous rencontrer, réfléchir 
ensemble et tisser des liens pour trouver des 
réponses à nos problématiques du quotidien.
Ses agoras sont un lieu d’écoute et d’échange 
avec pour rôle de faire remonter au conseil 
municipal les préoccupations des Villiérains.
Deux réunions par an minimum sont 
organisées pour chaque quartier de la 
ville. Un.e élu.e VAV sera présent pour 
vous écouter et porter vos voix au conseil 
municipal.
Pour en savoir plus et prendre part aux 
discussions au sein des conseils de quartiers, 
nous vous encourageons à consulter notre 
site vav94.fr
La moitié du quartier des Luats dans 
l’obscurité totale !
Le maire doit veiller au bon éclairage des 
voies publiques situées sur le territoire 
communal. Or, à l’approche de l’hiver, au 
moment où les journées se raccourcissent, 
voilà que les habitants des Luats (mais aussi 
d’autres rues de la ville) se retrouvent sans 
éclairage public, dans l’obscurité totale, 
contraints de s’éclairer à l’aide du flash de 
leur smartphone pour circuler dans leur 
quartier. La municipalité restant muette 
malgré les signalements des riverains.
L’éclairage public est un sujet de réflexion 
soulevant plusieurs questions. Elle permet 
effectivement de rassurer la population dans 
ses déplacements nocturnes. La ville pourrait 
profiter de la défectuosité de l’éclairage public 
communal pour repenser son déploiement 
par un éclairage solaire détecteur de 
mouvement, qui prendrait en compte les 
crises écologiques et économiques. En 
attendant, veillons à charger nos téléphones 
pour nos déplacements.

MIEUX VIVRE À VILLIERS 
 
Les livres d’Histoire nous relatent un XXe siècle 
marqué par des guerres et des génocides 
d’une violence sans précédent. Une vision 
sans doute un peu biaisée car les temps de 
paix et de vie harmonieuse ont constitué 
davantage l’exception que la norme, partout 
dans le monde. 
Au sortir de la 2e guerre mondiale, 6 pays 
européens, France et Allemagne en tête, 
décidaient de constituer ce qui allait constituer 
les prémices de l’Union Européenne. Avec 
une conviction : la sécurité économique allait 
garantir la paix. Nous savons désormais que 
c’était un leurre.  
Les braises de la division, alimentées par le 
puissant vent de l’intransigeance nationaliste 
ou religieuse, ont continué leur travail 
de sape. Rajoutons la volonté des Etats 
dominants d’imposer leurs règles au-delà de 
leurs frontières et vous avez les ingrédients 
qui constituent le cocktail explosif qui éclate 
sous nos yeux. 
Que pouvons-nous faire face à ces périls qui 
nous dépassent ? 
Déjà exprimer notre solidarité envers les 
victimes de tous bords dont les vies sont 
à jamais ruinées par le fait d’autocrates ou 
de fanatiques. Aucune cause ne justifie la 
barbarie.  
Puis rappeler ce qui fait la singularité de notre 
modèle républicain : la laïcité qui, loin d’être 
l’ennemie des religions, garantit à chacun 
sa liberté de croire ou de ne pas croire. Avec 
un principe fort : la loi de la République est le 
cadre de référence.  
Reste la Fraternité. L’égalité des droits entre 
les femmes et les hommes, la liberté de 
convictions et d’expression, l’égale dignité de 
la personne humaine.  
Reconnaissons que les temps sont troublés 
par le relativisme déroutant qui consiste à 
juger les uns et les autres selon des standards 
différents. C’est d’ailleurs la marque du 
populisme : des solutions apparemment 
simples et une distance assumée avec 
la réalité des faits. Beaucoup de figures 
médiatiques en jouent : la vérité, la complexité 
divisent, le mensonge, la fausse simplicité, 
rassemblent. Même les enjeux écologiques 
sont sources de déchirement ! 
Bâtir sur ce qui nous rassemble plutôt que sur 
ce qui nous divise, voilà ce que nous pouvons 
tous tenter de faire.  
La cérémonie du 11 novembre qui a vu les 
représentants des communautés catholique, 
juive et musulmane de Villiers afficher leur 
concorde aux côtés de nombre d’entre nous, 
représentait à cet égard un beau symbole. 

L’ÉQUIPE VILLIERS À VENIR

L’équipe Villiers à Venir et vos élu.e.s Adel Amara, 
Virginie Cincet (LFI), Nadine Mohammed (EELV)

contact@villiers-a-venir.fr

Frédéric MASSOT, Yasmina BENBELKACEM 
& Quentin MALEINE,

Vos élu·e·s de gauche sociale et écologiste
contact@pourvilliers.fr 

Pour retrouver nos actualités : www.pourvilliers.fr

Jean-François PIRUS, Sandra REVIRIEGO, 
Nicole BRICOT

Contact@MieuxvivreaVilliers.fr  
Facebook @mieuxvivreavilliers

TRIBUNE DES OPPOSITIONS
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LIBRE EXPRESSION

Deux événements majeurs sont venus ponctuer l’avancée des travaux 
autour du Grand Paris Express. 
Tout d’abord, le 17 octobre, le Maire a donné le coup d’envoi des 
travaux de Marne-Europe avec le démarrage de la création d’un réseau 
d’assainissement de 3,5 km pour 5 millions d’investissement, que le 
Maire a réussi à faire prendre en charge par l’EPT Paris Est Marne & 
Bois. Ces travaux gigantesques vont permettre ensuite de réaliser 
les voiries et de créer, dans le courant de l’année 2024, le futur jardin 
métropolitain, un nouveau poumon vert de plus de 2 hectares dans 
notre ville.
Puis, le 28 novembre eurent lieu les premiers essais de roulement du 
futur métro entre le centre de maintenance de Champigny et le sentier 
des Marins à Villiers.
Quelles avancées spectaculaires ! Vous le voyez, les actes valent mieux 
que les paroles et ce projet avance. Ce qui était il y a encore quelques 
années une friche polluée se transforme sous nos yeux pour proposer 
bientôt des emplois, des activités, des espaces verts, des services 
publics et encore plus de transports.
Sur ce dernier point, l’actualité concrète vient contredire et démentir 
les élucubrations de quelques opposants qui ne se battent pas POUR 

la ville mais CONTRE elle, de façon totalement irresponsable et pour 
des considérations uniquement politiciennes, préférant la polémique à 
la défense de l’intérêt général. Ils refusent l’idée que vous, Villiérains, 
puissiez bénéficier d’une deuxième gare RER, d’une desserte vers 
la gare de l’Est grâce à la ligne P qui, contrairement à aujourd’hui, 
s’arrêtera dans notre ville, sans compter la diminution substantielle 
du nombre de véhicules sur l’autoroute (- 78000 véhicules/jour selon 
EPAMARNE).
Si ces élus avaient été au pouvoir dans notre ville, ils vous auraient 
privés vous, Villiérains, par leur vision médiocre et étriquée, de 
toutes ces améliorations que vous attendez, nous le savons, avec 
impatience. Il est légitime qu’une opposition s’oppose, qu’elle marque 
sa différence. Encore faut-il qu’elle le fasse avec discernement et 
dans un esprit constructif, sans brader les intérêts de la ville et de ses 
habitants et qu’elle prenne de la hauteur en abandonnant ces postures 
démagogiques dépassées et contre-productives. « Il n’y a de réussite 
qu’à partir de la vérité » a dit le Général de Gaulle. C’est à cette vérité et 
cet esprit de responsabilité que nous appelons ces élus égarés.

VILLIERS AMBITION, C’EST AVEC VOUS ! 

 L’équipe de la majorité municipale.

REDÉCOUPAGE DES BUREAUX DE VOTE
À compter du 1er janvier 2024, un redécoupage des bureaux de vote sera effectif à Villiers, 
passant ainsi de 18 à 22 bureaux de vote. Pour les prochaines élections, à savoir les élections 
européennes (le 9 juin prochain), les Villiérains recevront de nouvelles cartes d’électeurs. 
Pensez donc à bien vérifier le bureau de vote auquel vous êtes rattaché car il risque de 
changer pour certains. A voté !

ÉLECTIONS

ÉTAT CIVIL

 ILS SONT NÉ(E)S

Noé JUSTINE
Darius LYEMNI
Lena CIFTCI
Nour AIT DAOUD
Iyed BOUHEL
Diadiouly DIAYITE
Liana EDAH
Matilyo GOUBE
Mayra FOURNIER PRINTEMPS
Nino MILLET--CASSABÉ
Kenza GOSRANI
Enora MACAIRE FONTAINE
Noah NKOUNDA MBAGNA
Alice VERGER HELARD
Nawfah NIZAMUDDIN

Eden LAMBLOT
Ismaël OUATTARA
Elyam LEROUL
Jalys NAJIM ROMDHANI
Mélya KERMICHE
Kaysân SAÏD ALI
Clara BARRE DA SILVA
Félix LEJEUNE
Tayron MIEZI
Aymen EL BAAJ
Aswinth NAVARATNAM
Théa MARCAILLE
Aylan BOUTEKEDJIRET
Romeo COSTANTINI

 ILS SE SONT MARIÉS
  Jaime GAMEIRO HENRIQUES 
& Aïda BOUKARI
  Yanis HAMMOUCHE 
& Nadjet HOUANTI
  Raphaël LOVICHI & Marine ROMANO
  Elsa BONIFACE & Benoît TARDIF
  Soufiane JERDIOUI 
& Hadjer BENCHIDA

  Mohamed Saïd TLASSELLAL 
& Mamyaa FANNANE

  Galina GIRLA & Iurie CANDU
  Emilie BERTRON & Clovis BATTELO
  Guillaume TRAJMAN 
& Audrey VILLETTE

  Rahim KHENOUNE 
& Prescillia BOUTRÉAU
  Teddy BIQUE & Anne-Sophie DA COSTA
  Michel PHAN & Karine ROMANET



RetrouvezRetrouvez  lele  discours discours 
desdes  voeuxvoeux  dudu  Maire Maire 
sursur  lele  sitesite  dede  lala  ville, ville, 

Facebook Facebook 
etet  YoutubeYoutube

 


